

POURQUOI FAIRE DU LATIN ?

Voici quelques raisons de faire du latin et les avantages que j'ai moi-même pu retirer lors de ces 6 ans d'apprentissage :

1. LE LATIN, UNE LANGUE MORT-VIVANTE RICHE

Tout d'abord, le latin est considéré comme beaucoup aujourd'hui comme étant une langue morte, néanmoins elle reste la racine de nombreuses langues aujourd'hui telles que l'espagnol, le portugais ou même l'anglais. Étudier cette langue est donc un très bon moyen de découvrir l'origine de beaucoup de mots utilisés quotidiennement (ex: équitation qui vient du latin equus traduit par cheval) mais aussi de nombreuses expressions (ex:le talon d'Achille, tomber dans les bras de Morphée).

De plus, sans forcément le savoir, nous utilisons tous des mots purement latins lorsque nous parlons, par exemple:alibi, agenda ou encore les fameux maximum et minimum.

Personnellement le latin m'a permis d'enrichir mon vocabulaire et ma culture générale et c'est également très intéressant de découvrir les petites anecdotes ou les origines de certains mots français qui parfois au fil du temps prennent une toute autre connotation.



2. UNE CULTURE INTÉRESSANTE ET ENRICHISSANTE

Deuxièmement, une raison qui pourrait pousser à étudier le latin est la découverte de la très vaste civilisation romaine. En effet, durant ces dernières années j'ai beaucoup appris sur le fonctionnement de cette civilisation comme par exemple leurs coutumes et traditions qui, d'ailleurs, sont encore une fois à l'origine de nombreuses fêtes aujourd'hui, comme par exemple l'épiphanie ou encore la nouvelle année. On peut également étudier les « hiérarchies » mises en place à cette époque (patricien, consul, esclaves).

Également, on s'intéresse à la mythologie et à la place des dieux dans la vie des romains et c'est certainement l'une des choses que je préfère dans les cours de latin. Thésée, Prométhée et bien d'autres encore parfois beaucoup moins connus.



3. LA LITTÉRATURE ROMAINE

Au lycée, notamment, en première et en terminale, j'ai trouvé cela très intéressant d'étudier la littérature latine de l'époque et ses différents styles et auteurs. De la poésie au « roman », de Juvénale à Pétrone, nous avons parcouru de nombreuses histoires différentes et cela nous a permis d'en apprendre davantage sur cette civilisation.

De plus, dans nos nombreuses traductions nous avons pu rencontrer plusieurs pensées et philosophies différentes, par exemple l'épicurisme, cela m'a vraiment aidé dans des matières comme la philosophie où j'étais très à l'aise sur le sujet lorsque l'on venait à en parler. Cela m'a aussi aidé pour des épreuves tel que le bac de français.

4. LES TRADUCTIONS ET LES VERSIONS

Même si ce côté du latin n'était pas forcément mon préféré ou celui dans lequel j'excellais, il est vrai que ces exercices m'ont été plutôt utiles pour travailler ma logique mais aussi dans le travail de l'application d'une méthode. Cela permet également de se mettre dans la peau d'un traducteur d'essayer de respecter le mieux possible le texte original tout en donnant un sens au texte.

5. LES VOYAGES

Les voyages n'ont pas forcément lieu dans toutes les écoles mais pour ma part j'ai eu la chance de partir deux fois, lors de mes années de 5ème et de 3ème, en Italie et plus particulièrement à Rome et à Pompéi. Mis à part le fait que ces voyages ont été très agréables et divertissants, c'était vraiment intéressant de pouvoir voir en vrai tous ces lieux que l'on voit généralement qu'en photo en classe. Nous avons pu nous rendre nous-mêmes compte de l'architecture romaine et de ses statues et lieux conservés notamment avec le Colisée ou encore la ville de Pompéi figée dans le temps. C'était vraiment de très bonnes expériences.



6. DES POINTS BONUS POUR LE BAC

Enfin dernier point mais non des moindres, c'est bien évidemment le bonus que l'on peut avoir et qui peut monter jusqu'à 30 points puisque l'option a le coefficient de 3. Et pour ma part, mes résultats m'ont permis de donner à chaque trimestre un petit coup de pouce à ma moyenne. Ce n'est pas inutile pour le contrôle continu.

Pour conclure, je pense que ma décision de faire du latin lors de ma scolarité ne m'a apporté que du plus, les avantages valent vraiment la peine selon moi et c'est aussi toujours agréable de retrouver les mêmes camarades chaque année dans la classe de latin.